

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 28 DE NOVIEMBRE DE 1905

NÚMERO 1041

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

Ganga!

Se venden magníficos lotes para construir, frente á los Baños Municipales, y á diez metros al Sur de la iglesia de la Soledad. Se venden también dos casas de habitación sitas en la antigua calle del Rastro. Para informes dirigirse al Director de EL NOTICIERO. Novbre. 14 1 m.

Troncos de jocote

de dos varas de largo y de ocho pulgadas en adelante de diámetro, bien derechos, se pagan en la fábrica de Fósforos á un colón cada uno. También se compra ira y uruca en trozas. Nov. 15. 15 v.

Alquilo

los bajos de mi casa de habitación, excelente punto para comercio. Mariana v. de Arguello. 14 de Noviembre. 1 m.

Lotes para construir

Estoy encargado por los señores H. Tournon y Co., para vender los pocos lotes que aun quedan en el barrio de Amón. R. Alvarado González. 12 de Noviembre. 1 m.

AVISO

Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y á un precio muy bajo. Valor de la finca 150,000 colones, pagados en la siguiente forma: 25,000 colones al contado y el resto en anualidades de 25,000 colones con un interés de seis por ciento anual.

Esta hacienda consta como de	
150 manzanas de cañaverales	
225 — — potrero	
43 — — café	
3 — — piñales	
109 — — de tierras baldías de labor	
217 — — de bosques	
126 — — de laguna	
4 — — ocupadas por construcciones	

Tiene además: ingenio de azúcar, beneficio completo para café, planta eléctrica, casas de habitación, hotel de peones, caballerizas, almacén de herramientas, ferrocarril, animales de trabajo (42 yuntas de bueyes; machos y mulas; ganado de engordar y cria, & &] y comisariato.

La Compañía Agrícola de Turrialba, dueña de dicha finca, está dispuesta á vender á puerta cerrada toda la hacienda y sus existencias, exceptuando el café beneficiado y el azúcar elaborado.

En la finca ARAGON, el negocio de café es susceptible de gran desarrollo, pues se pueden sembrar en terrenos inmejorables para dicho cultivo, como unas 300 manzanas, lo que representa una cosecha anual de 4 á 5 mil fanegas, pues se puede demostrar que la producción media en aquella región es de más de 15 fanegas por manzana.

Se reciben propuestas en el BANCO DE COSTA RICA. Octubre. 1º

Baratillo { ROPA hecha para } Baratillo

hombres y niños á precios nunca vistos. — Almacenes 23 de Noviembre. — AL SIGLO NUEVO — 1 m.

La Tintorería

Al Sur del Colegio de Señoritas — de CARLOS PERALTA P.

Araba de recibir un surtido de colores finos, modernos y firmes, estilo europeo. No reconozco agente en ninguna parte. Cuidado con los robos. Todo bien tejido y precios bajos. Nbre. 25. 1 m.

Grandes novedades

Se han recibido en la ZAPATERIA de ARTAVIA, y se exhiben en su ventana, glazés finísimos de 3 5 colores diferentes.

Acudid hacer vuestra selección en tiempo para las próximas fiestas "Colchonetas neumáticas", última invención que sustituye con ventaja á los tacones de caucho, y de la que somos únicos agentes.

Órdenes por correo se sirven á todas partes sin gastos para el comprador. Octubre 28.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,
Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

30 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Cablegramas

París, 26.—"Le Temps" publica el siguiente despacho de Constantinopla: Después de la segunda reunión de los ministros que se verificó hoy, dice que Turquía responderá á las potencias aceptando bajo reserva sus demandas relativas á Macedonia. Consiente en que ejerzan control financiero, pero en una forma modificada á fin de no perjudicar el prestigio de Turquía.

Londres, 25.—Dice el Standard que en caso de que el Sultán no cumpla las demandas de las potencias, las flotas aliadas se apoderarán primero de la aduana de Mytilene. Si esto no es eficaz, será ocupado Lemnos y bloqueados los Dardanelos: agrega el Standard que cree que la respuesta del Emperador á la solicitud que le dirigió el Sultán de intervenir á su favor fué una enfática amonestación de aceptar la última nota de las potencias.

Tokio, 25.—Un testigo presencial de los motines habidos en Vladivostok llegó á Moji. Dice que cuando salió de Vladivostok el 20 de noviembre, los motines se habían suspendido, pero en las calles quedaban montones de escombros y por donde quiera había manchas de sangre. Quedan todavía muchos cadáveres sin sepultar. Hubo poca existencia de comestibles debido á la destrucción de bodegas. Calculábase que apenas había para dar abasto por veinte días á la población.

Tokio, 25.—Anúnciase que dentro de 15 días se levantará el embargo contra los extranjeros, quienes desean visitar Puerto Arturo para investigar la condición de su propiedad abandonada á causa de la guerra.

Habana, 25.—La policía decomisó anoche 50 rifles remington en una casa cerca de San Juan Martínez, provincia de Pinar del Río. En la misma casa hallábase 50 personas conspirando contra el gobierno. Doce fueron capturadas. Se ha arrestado en ésta á Julián Cruz, prominente residente de Pinar del Río. Se llevará á dicha provincia para juzgarle por complicidad en el movimiento anti gubernativo.

Londres, 25.—Efectuóse en ésta una ceremonia muy interesante. Doce oficiales del buque escuela General Baquedano, visitaron la abadía de Westminster, y colocaron sobre la tumba de Cochrane, una ancla formada de flores. Asistió también el ministro de Chile.

Petersburgo, 25.—Los diarios publican detalles del movimiento agrario que ha tomado enormes dimensiones. El movimiento es enteramente independiente de la política siendo en único norte las demandas de los aldeanos.

Para la adquisición de más terrenos pocas veces apelan á la violencia, excepto cuando los hacendados ofrecen resistencia á sus demandas. En tales casos pronto se les queman las casas y se les amenazan las vidas. Los aldeanos ya posesionáronse de gran cantidad de ganado, granos, etc. En muy pocos casos se opone la tropa. En Pirisoglicbesk dispararon los soldados, matando á cien aldeanos á hirriendo á muchos. El movimiento abarca 24 provincias. Muchos propietarios se vieron obligados á huir abandonando todo.

Londres, 25.—El corresponsal del Times ha tratado de confirmar los feos rumores del descontento entre la tropa de la guarnición de Petersburgo que preocupa mucho, según se dice, al nuevo comandante en Jefe, Gran Duque Nicholavitch. Dice el corresponsal lo siguiente: "Un oficial de la Guardia me dijo: Es inútil negar que la intervención de los obreros á favor de los amotinados de Cronstadt ha tenido un efecto deplorable sobre la moral del soldado. Estamos haciendo todo lo posible en el sentido de frustrarlo mediante la estricta vigilancia de los cuarteles y la disminución de licencias ó permisos de ausentarse."

No obstante reina mucha ansiedad. Otros oficiales con quienes he hablado exprésanse más pesimistas todavía. Temen que algunos regimientos podrán pasar en masa á las filas de los obreros, si acaso éstos declaráranse otra vez en huelga cuando se publiquen las sentencias pronunciadas contra los amotinados de Cronstadt. El duque Nicholavitch está investigando el origen de las cartas escritas al Rus por oficiales del ejército protestando contra los ultrajes cometidos el 1º de este mes.

De Cañas

Heridos.—Muerte repentina.—Crimen misterioso.—Chinos á la Carcel
Nuestro corresponsal de Cañas nos escribe: "Noviembre 21 de 1905.—La mar de heridos

ha habido en el barrio del Hotel durante el transcurso del presente mes; he aquí la lista: Marcos Acevedo, Alejandro Mora, Eustaquio Guido, Gregorio Varela, Canuto Mayorga, etc. El primero de éstos es Agente de Policía de aquel distrito.

Se conocen los heridos, mas no los causantes; pero eso no importa porque aunque se sepa quiénes son, tan campantes se quedan; no quiero decir la razón de eso porque yo mismo me admiro y me confundo de sólo pensar en ellos.

—En las Juntas murió de repente Filadelfo Brenes, el 19 del corriente y hoy amaneció, también muerto, allá mismo, Blas Avilés, víctima quizás de un asesinato, pues presentaba en la cara contusiones que parecían, y probablemente lo son, producidas por mano de alguien. Eso tampoco importa; dichosos los que se mueren porque dejan de presenciar las miserias de que este mundo está plagado, particularmente el mundo de nuestro cantón, donde hasta los chinos son grandes gamonales.

A propósito de chinos, siete individuos de esta raza fueron conducidos á la cárcel el domingo en la tarde, por la policía; la razón de esto fué una simpleza: los "chinitos" se divertían tirando con revólver el blanco, en el paso del río, á donde va por agua todo el público, si bien en aquella sazón solamente unas 10 mujeres y algo más de muchachos estaban expuestos á ser víctimas de tan inocente sport.

De Barba

El Politico. El Alcalde

Noviembre 26.—Desde mi última correspondencia no ha pasado aquí cosa que sea materia de publicación. Sin embargo, es forzoso confesar que con la nueva Jefatura política han entrado los agitadores en reposo. ¡Si Dios quisiera conservarlos así...! Mas la desgracia de este lugar vivirá hasta que no se estirpe la mala semilla. Que mis palabras no sean una profecía; pero verá usted dentro de poco tiempo como "La República" se desuelga con una serie de ditirambos para el Gobierno, seguida de una letanía de quejas contra la autoridad de don Abraham Aguilar. Me parece estarla viendo: Ese es el sistema viejo. "Señor Presidente, tened compasión de nosotros. Señor Presidente, mirad esta fiera". Y como á veces "el éxito" ha coronado "el valiente y esforzado empeño" de los partidarios de aquel monstruo de perfección que capitanea por dicha al partido, cuyo destino es perder en todas las elecciones, no se aburren de ejercitarse, no sea más que mientras, como rezan sus correspondencias, se va este Gobierno y comienza el reinado de la democracia pura y limpia de malos empleados.

—Otra vez tuve la idea de apuntar la conveniencia de que el señor Alcalde fuera sustituido. Tanto en "La República" como en "La Unión" vienen los señores corresponsales cogiendo el rábano por las hojas. No se trata de desconocer los méritos del señor Cartín, ni se trata de caer encima con ese furor y denuesto tan peculiares del fernandismo. Nada de eso, ni siquiera el mal propósito de que lo saquen de la administración de Justicia sólo que nos pareció oportuno indicarle á la Corte que hay una razón para separarlo de aquí, más bien que en provecho. La razón es que el joven Cartín no se armoniza con el pueblo por sus miras políticas genuinamente neas que no se empeña tampoco en ocultar.

En su oficina será un santo, como lo deben ser cuantos profesan esa fé en don Máximo que es como unión sagrada "qui tolis peccata mundi"; mas eso no quita que por fuera y mientras tiene guardada la vara con borlas, y permanece por aquí en su calidad de hombre de carne y hueso, ó sea de simple vecino, él prefiera departir amigablemente con sus padres, esto es, con otros neos, por aquello de que ellos son tricolores y se entienden. El señor Alcalde en efecto, se aburre por las tardes; y de seguro que también por las mañanas. Aquí no hay de esos procesos ruidosos capaces de ocupar las veinticuatro horas del día en oír y redactar declaraciones; no se hace más que lo estrictamente indispensable para dar á entender que hay jueces en Barba. Sobre tiempo por consiguiente, que se podría emplear, sin daño para nadie, en fomentar el sentimiento republicano fernandista en los pechos de todos los iniciados en esa secta político-religiosa que va por lo pronto de capa caída, pero que quizás algún día alumbrará al mundo, esto es, cuando haya pasado la crucifixión y muerte del maestro Máximo, doloroso sistema, pero muy necesario para la redención del género humano extraviado por los gentiles del nacionalismo.

Darán que aquí también hay neos y que tienen su templo y sus sacerdotes; pero de buena tinta nos consta que al señor Alcalde no le gustan los indígenas, y que á pesar de ser de la misma hermandad, no ve con mucho agrado que sean tan poquitos porque eso lo descorazona al grado de figurarse que en el país entero no quedan más que cuatro gatos.

Manden á Cartín donde esté como el pez en el agua y envíenlos por acá algún prójimo de nuestra misma secta. En esa combinación nadie pierde y ganamos él y nosotros.—Corresponsal.

Notas ramonenses

Noviembre, 25.—Como yo estimo de veras al simpático diario EL NOTICIERO, quiero señalar una anomalía que á menudo se comete en este lugar, contra dicha publicación y como no se de dónde depende, la cito para que se corrija el defecto. He notado que á algunos suscritores no les llega con regularidad el diario y los ejemplares que dejan de llegar aparecen en manos de otros que están lejos de ser abonados.

Corrija el defecto.
—Por fin pusieron el surtidor en la fuente de nuestra plaza pública.

Representa una muchacha de bronce con un paraguas abierto y el agua brota por la punta de éste.

Más vale tarde que nunca.

—Don Samuel Naranjo, en sociedad con don Mariano Rodríguez, ha montado una notable carpintería en el lugar denominado "La Barranca", barrio de esta ciudad; piensan exportar los muebles que hagan para la capital. El comisionista será don Eduardo Maroto. Ojalá tengan buen éxito.

—Don Carlos Monge se encuentra en ésta y piensa establecer una galería fotográfica.

El señor Monge trabaja bien y de seguro hará muchos colonos.

—Se nos asegura que pronto llegará á esta ciudad el doctor Berrocal, persona muy querida y de grata recordación para los ramonenses.

—Un memorial con más de quinientas firmas será elevado al Secretario de la Corte Suprema de Justicia, con el fin de pedir el nombramiento del estimable caballero don Alfredo Rodríguez, para alcalde de esta ciudad.

—El señor Rodríguez es honrado, cumplido y muy querido en este pueblo.

—Hay en ésta una pésima costumbre en algunas señoras en ciernes: la de desatender los quehaceres de su casa por immiscuirse en los asuntos de la vida privada de los demás. Este corresponsal, enemigo jurado de la inmoralidad, la chismografía y la murmuración mujeril, está dispuesto á buscar el medio más conducente para poner coto á esos avances dañinos de algunas muchachas ociosas que se ocupan sólo en regar especies falsas y en comer, sin miedo ninguno, la reputación de sus demás compañeritas por el prurito sólo de murmurar.—Corresponsal.

Nota política

El sábado en la tarde, es decir antier, circuló en esta ciudad una hoja, firmada por un elector fernandista en la que invitaba á sus colegas zuñiguistas y sotistas á una reunión que tendría lugar al otro día, domingo, á las 12 m., para tratar, según decía la hoja, de asuntos muy serios relacionados con la política.

RUMORES CONFIRMADOS

Tan presto circuló la hoja en referencia se dijo que varios electores fernandistas se habían separado de las filas de su partido para lanzar un nuevo candidato y poder de esta manera atraerse los electores del sotismo y fernandismo. Es decir, que los disidentes del partido fernandista tratan ahora de apartar á su anti-guo jefe.

Este rumor lo confirman algunos jefes de las diferentes agrupaciones políticas.

FRACASO DE LA REUNIÓN

La reunión fracasó por los siguientes motivos:

Porque fueron una docena de electores los que se presentaron al lugar de la reunión.

Porque don Máximo ejerció su influencia sobre sus electores, los no separatistas, para que no asistieran y porque igual actitud, aun que no de acuerdo con el señor Fernández, adoptaron los jefes de los partidos zuñiguista y sotista.

Acontecimientos

EN SAN JOSÉ

Elías Salazar recibió una puñalada en un brazo. La herida es muy seria. El Médico del Pueblo reconoció á Salazar. No se sabe quien sea el autor.

—Antier noche se introdujeron ladrones en la casa de don Hermenegildo Fonseca y se robaron ₡ 241.00 en efectivo. El ó los ladrones que cometieron el hecho parecen conocer la casa perfectamente bien.

—Gerardo Blanco recibió una lesión en la frente producida por arma contundente.

—Josefina García arrojó una piedra á María Granados, hiriéndola en la cabeza.

—El menor Rafael Rodríguez sufrió también una lesión en la cabeza debido á una piedra que le tiró otro niño.

—Un jamaicano vecino del barrio de la estación, dió una paliza á Alberto Zamora, debido, según el negrito, á que el agredido enamoraba á la esposa del agresor.

—Por celos Antonia Martín dió una herida con una cortaplumas á una su rival. La lesión no presenta seriedad.

—Antier noche en la "Rueda de Chicago", le robaron á don Francisco Felipe Castillo un magnífico reloj de plata.

—El anciano Pedro Suárez sufrió varias contusiones en la espalda debido á una caída que se dió de á caballo.

—Emeterio Castro fué también víctima de los cacos quienes le hurtaron un floc de casimir.

—A Emma Segura le rompieron los vidrios de dos ventanas. La policía detuvo á los que hicieron el daño.

—A doña Aurelia Quesada le hurtaron un pañolón de seda, una colcha y un paraguas.

—Don Pantaleón Ramos sufrió una contusión en un pié debido á una caída.

Más cablegramas

Panamá, 25.—El jueves comenzó á regir en ésta el servicio de policía basado en la policía de Nueva York. Los policías están bajo las instrucciones de un instructor americano.

Kursk, 25.—Los desórdenes agrarios en el distrito de Sulzha son violentísimos. Las tropas impotentes para dominarlos. El norte del distrito está en manos de los agrarios que entregan al asqueo de las casas rurales y están

quemando las cosechas del Gran Duque Vladimir. En los distritos de Jurieff y Alexandrosk los agrarios piden la entrega de los depósitos de viveres, amenazando con incendiar todas las ciudades y saquear las tesorerías provinciales. En Pernaú, durante la misa, un grupo de socialistas tumultuosos asaltaron la iglesia y echaron del púlpito al sacerdote. Los asistentes huyeron.

Atenas, 25.—Hoy á medio día zarparon del Pireo las flotas de la Gran Bretaña, Francia, Italia, Austria y Rusia. Llevan órdenes selladas. Los torpederos británicos y franceses permanecen en ésta. Servirán como correos para la flota internacional. No existe la menor duda relativa al resentimiento de los turcos por la actitud de los gabinetes europeos. Aumentase el número de los que desean sinceramente el establecimiento de las reformas. Se expresa la esperanza de que el Sultán haga resistencia. Este sentimiento es especialmente fuerte contra Rusia, que padece de los dolores de la revolución, producida por siglos de opresión y cuyo gobierno desempeña el papel principal en obligar á Turquía á establecer las reformas. La Turquía expresó sarcásticamente la opinión de que las potencias podían haber empleado con mayor provecho sus flotas enviándolas á Odessa para impedir la matanza de los judíos en vez de proyectar una de monstración en aguas turcas. Está palpable al más ciego que si el Sultán se decidiese á desafiar á la Europa entera, sería apoyado con entusiasmo por el pueblo entero. Por otra parte comprende muy bien su Majestad que tarde ó temprano tendrá que pelear para mantener su dominio sobre Macedonia y difícil será encontrar una ocasión como la presente, estando impotente la Rusia y Austria tan debilitada, que no es probable su intervención.

Londres, 25.—El secretario de la Guerra Mr. Arnold Forster, acaba de publicar una importante minuta incorporando la decisión del consejo de guerra de organizar un estado mayor general, como el que poseen los países europeos.

Nueva York, 26.—El 12 de diciembre próximo el presidente Roosevelt tocará en Washington un botón eléctrico que pondrá en movimiento los motores inaugurando la gran exposición de electricidad, en Madison Square Garden. Figurarán todas las últimas invenciones eléctricas.

Tánger, 26.—Mr. Gummer, ministro americano, se ha nombrado delegado americano á la conferencia de algéceras.

Milán, 26.—Falleció á la edad de 70 años la marquesa María Teresa Spinola, princesa de Centurione.

Moscú, 26.—El congreso de semestros puso un telegrama á Witte, asegurándole su confianza. El despacho ha hecho excelente impresión.

Berlín, 26.—La disputa pendiente entre la empresa de vapores Nord Deutscher Lloyd y Hamburguesa Americana amenaza dañar los intereses de la navegación de Alemania. La disputa refiérese principalmente á la competencia por el tráfico Sud Americano. Se iniciará la guerra de tarifas de fletes. El Kaiser interviene para arreglar el conflicto.

París, 26.—Anuncia el Petit Gironde que la Emperatriz Eugenia vendió por dos millones trescientos mil francos sus bienes de Solferino Lands. El comprador es Emilio Seberr.

Habana, 26.—Anúncianse tres casos de fiebre amarilla en ésta.

Washington, 26.—El Secretario de la Guerra Root asistirá á la próxima conferencia panamericana que tendrá lugar en Río Janeiro, probablemente en el mes de julio.

Londres, 26.—Ya empieza á tomar forma definitiva los recientes rumores de la pronta disolución del Parlamento. Aunque hasta la vez no se ha recibido intimación oficial, reina la idea en los círculos bien informados de que Balfour se aprovechará de la primera oportunidad para dimitir. Entonces se invitará á los liberales á organizar un ministerio. El Parlamento se reunirá por espacio de unas pocas semanas y las elecciones tendrán lugar á principios del año entrante. Se ha verificado durante la pasada semana un cambio tan radical en la situación que ni los mismos partidarios del Gobierno pretenden que Balfour tenga un partido lo suficiente unido para presentar una nueva legislación ventajosa para el público. Se ha convocado para mañana una reunión del Gabinete, siendo la segunda durante el otoño. Tan pocas han sido las conferencias celebradas por los ministros que constituye otra indicación de las eminencias de un cambio.

Los liberales están dispuestos á resentir la renuncia de Balfour en la actualidad. Sostienen que debiera continuar en el mando por unas semanas más y el mismo disolver el Parlamento y apelar al dictamen del país. Los liberales no ven motivo alguno para que la oposición se molestase en formar un ministerio á ocultas, sin saber cuáles son las fuerzas con que pueden contar en el nuevo parlamento y se objetan á lo que llaman las maniobras tácticas de Balfour por los cuales el ataque liberal se convierte anterior á las elecciones y dando á Balfour mano libre para arreglar con Chamberlain un movimiento concentrado contra el partido liberal.

Nueva York, 26.—Enorme procesión por calles de esta, millares de israelitas, hombres y mujeres vistiendo luto, lamentando las matanzas de correccionarios en Rusia. Banda de 50 músicos tocando marchas fúnebres acompañadas de coros. También millares de niños de escuela cantando: El desfile dilató dos horas. La suscripción para socorrer las víctimas asciende á 750,000 dólares.

Nagasaki, 26.—Progresan los trabajos de reflotar el navío Mikassa. En los círculos navales se cree que el desastre se debe á la descomposición de explosivos, resultando la combustión espontánea.

Tokio, 26.—Los ingenieros japoneses dicen que necesitarán 18 meses para componer los ferrocarriles de la Manchuria, porque los rusos los destruyeron, llevándose cuanto les fué posible.

Vladivostok, 26.—La evacuación de la Manchuria por 322,000 y 400 cañones, necesitará un año.

Isla de Pinos, 26.—El sábado se inaugurará el nuevo gobierno territorial bajo los Estados Unidos. Todo tiene por objeto precipitar los hechos para que los gobiernos cubano y americano se encuentren delante de un hecho cumplido, siendo la victoria de la fuerza del dinero contra los derechos de la justicia.

Varsovia, 26.—El gobernador general ha enviado una circular confidencial á los gobernadores militares ordenándoles á considerar á los agitadores y amotinados como insurrectos y fusilarlos hasta exterminarlos y de disolver á tiros las reuniones políticas. Les excita á usar la máxima de energía. Los profesores de los alrededores de ésta telegrafían que la policía les expulsa á revólver de las escuelas. En los distritos de Radom, Suivulki, Protrikow y Voukont, aumentan los desórdenes agrarios, Bandas de revolucionarios recorren las ciudades incendiando los despachos espirituosos, escuelas, edificios públicos rusos. En Radom los aldeanos cortan los árboles de los bosques.

Petersburgo, 26.—El "Russ" dice: "Es evidente que los reaccionarios preparan una propaganda de absolutismo." El Juez de Krieff dijo: cien hechos evidencian la connivencia de la policía en las matanzas. De Batum notician que el segundo jefe de la policía ha sido gravemente herido con un tiro de revólver. El asesino se escapó.

Londres, 26.—Rumoréase que Balfour dimitirá mañana.

Varsovia, 26.—50 oficiales intentaron reunirse secretamente. Descubriéronse y arrestóseles.

Londres, 26.—Las potencias decidieron ocupar el puerto y aduana de Mitylene é islas de Lemos y Tenedos.

París, 26.—Un despacho de Constantinopla para el "Eco de París" avisa que la flota internacional hállase en aguas turcas. El Gran Visir puso su renuncia, pero el Sultán no la quiso aceptar.

Londres, 26.—El corresponsal del "Chronicle" en Viena avisa que Bulgaria ha notificado á las potencias que á no ser que la demostración naval internacional consiga la completa reforma financiera en Macedonia, ella despachará tropa á dicha provincia. A iniciativa de Golehovski las potencias informarán á los Estados de los Balcanes que no deben considerar la demostración como pretexto para cometer desórdenes.

Constantinopla, 6.—La respuesta de la Puerta á las demandas de las potencias no solamente rechaza categóricamente dichas demandas sino que constituye una amenaza, apenas encubierta de que la presión europea probablemente excitará la población turca á cometer represalias en los cristianos. Agrega la nota que el Gobierno introdujo lealmente las reformas demandadas por el programa Miertzey. Si el éxito no coronó estos esfuerzos, se debía al aborrecimiento que existe entre las diferentes nacionalidades que habitan Macedonia y la instigación de frustrarlas recibidas del exterior. El gobierno turco, continúa la nota, hállase absolutamente imposibilitado para aceptar el control financiero de Macedonia porque violaría la soberanía del Sultán. Después de convenir en la prolongación de los mandatos de los agentes civiles extranjeros, la nota concluye diciendo que si las potencias aumentasen la presión á fin de obligar á la Puerta á aceptar el control. El gobierno declina toda responsabilidad que pudiera resultar de la discordia que esta podrá causar en el público.

La última parte de la nota ha causado mala impresión en los círculos diplomáticos, donde se la considera como una tentativa deliberada y artificial para excitar al público contra las reformas financieras con el objeto de intimidar á la Europa. Al mismo tiempo se reconoce que hay grave peligro de dificultades en Macedonia y que las potencias deben tener fuerzas listas para obrar con prontitud á la primera señal de un levantisimiento.

Moscú, 26.—El congreso de semestros adoptó sin enmienda importante la resolución á favor del sufragio universal y directo, una asamblea constituyente, la pacificación del país mediante el cumplimiento de las promesas contenidas en el manifiesto de 30 de octubre. La investigación de las recientes matanzas y el castigo de los culpables. Los semestros ofrecen su apoyo al gobierno con tal que cumpla con las promesas contenidas en el manifiesto ya referido.

Incendio en Cartago

Un individuo carbonizado.— Varios golpeados.— Sofocación y actividad del gerente.—Otras noticias.

Cartago, 27.—Ayer á las 5 y 40 se declaró un incendio ocasionado por los alambres de la luz eléctrica el cual principió en la cárcel pública, matando carbonizado á un reo.

Comunicado con las casas de habitación de los señores don Nicolás Oreamuno y don Miguel Brenes, el vecindario se alarmó y corriendo á su auxilio lograron destruir en parte los alambres que incendiaban el edificio. En esta operación fueron seriamente golpeados por efectos eléctricos dos individuos por cuya vida se temía. El incendio pudo sofocarse sin más consecuencia que algunas pocas destrucciones en casa de Oreamuno y Brenes, por la actividad que mostró el señor gerente encargado don F. Jimenez O., á quien debe agradecerse. Las casas de la ciudad estuvieron en tinieblas toda la noche.

—Ha causado gran sensación los datos que acerca de la política actual ha estado publicando EL NOTICIERO. Ahora no se pone en duda quién será el presidente.

—Con muy buen éxito dió función en el municipal, anoche, la compañía de aficionados de San José, en combinación con varios jóvenes de ésta. La representación fué espléndida y el público quedó muy bien impresionado.

Los artistas Calvo, Quesada y Barrot, fueron muy aplaudidos, lo mismo que el señor Esquivel, que dió realce con su delicada voz, cantando un bonito trozo.

Cantó Salazar, estuvo algo impresionado; pero no hizo mal su papel.

Demás está decir que casi tuvieron lleno desde luego que ya conocemos el salero de

Calvo, las ocurrencias de Quesada y el sentimentalismo de Barrot.—Corresponsal.

COMUNICADOS

DE ATENAS

A la Corte Suprema de Justicia

Tenemos entendido que don Rafael Herrera, actual Alcalde de ésta, no será reelijido para el nuevo período en las próximas elecciones, por lo que respetuosamente venimos á postular para ocupar ese puesto, á don Arcadio Sequeira; persona que ya desempeñó ese empleo á satisfacción del pueblo.—26 de noviembre de 1905.—Varios amigos.

De Teatro

FEDORA Y LOCURA DE AMOR

Justa es la fama que ha coronado la labor artística de la Compañía Dramática Luisa Martínez Casado en su gira por la América.

Locura de Amor nos ha revelado en solo un detalle, en solo una palabra de su hermosa concepción, el genio y el alma de artista de Luisa Martínez, la propiedad y el corazón con que Manuel Martínez se posesiona del personaje, que llevado á la escena despierta en el público un cúmulo de sentimientos que solo puede arrancar la pluma del buen dramaturgo y el talento del actor que se sacrifica, sintiendo lo que un cerebro imaginó inspirado en la vida real ó en lo posible.

Luisa Martínez Casado llora y ríe de corazón y cuando el dolor se impone en el alma por la infamia, el pesar ó la calumnia, sabe hacer sentir porque siente, y no hay dominio de naturaleza que permanezca indiferente ante tanta realidad!

Manuel Martínez nos reveló su genio y alma de verdadero artista en la agonía de la muerte del drama de Locura de Amor. Ambos son artistas que tendrán que cosechar aplausos y laureles. ¡Justa es así la coronación de su labor!

La Compañía Martínez Casado es completa. Muchos laureles les deseo en su temporada á tan simpáticos y aplaudidos artistas.—GABRIEL DE MEDINA.

Un pueblo feliz

En el número anterior de este diario apareció un breve relato de la excursión verificada el sábado último por el señor Presidente de la República, á San Isidro de Heredia con el objeto de presenciar los exámenes de las escuelas de esa localidad.

El cronista perfectamente informado de los detalles del corto viaje, insistió especialmente en su nota característica; la entusiasta cordialidad que manifestaron los ciudadanos al recibir á su distinguido huésped y á su comitiva.

Satisfactorio debe ser realmente para un mandatario, después de varios años de gobierno, recoger como fruto de una ardua y meritoria labor administrativa, la abundante cosecha de aclamaciones espontáneas con que se saludó y vitorea su nombre íntimamente unido al nombre de la patria.

Olvidó sin embargo el cronista darnos sus impresiones del pintoresco lugar que fué objeto de la visita presidencial y como en nuestro concepto el cuadro apenas dibujado merece el colorido vamos á tratar de suplir la deficiencia en obsequio de nuestros lectores.

San Isidro de Heredia, como San Isidro de esta ciudad, está situado en mitad de la bellísima montaña que es uno de los altos muros que como anfiteatro gigantesco encierran este valle paradisiaco. El clima es fresco, el aire puro, la salubridad envidiable.

No es discutible ya, después de las adquisiciones de la ciencia, la influencia del clima sobre los hombres y el parentesco cercano que tienen el frío y la civilización. Los poetas celebran y cantan el Sol: La vida es más fácil y más grata quizá en las tierras solares, pero el trabajo reina y prospera en las regiones que disfrutan de bajas temperaturas.

San Isidro por ejemplo es hoy nuevo cantón de Heredia, gracias al esfuerzo noble de sus hijos. Con una constancia digna del mayor encomio presentaron memoriales al Congreso en varias ocasiones y á pesar de los carpetazos volvieron á suplicar, pidiendo con altivez; mostraron su progreso, preparon alojamiento digno á las nuevas autoridades, exhibieron sus rentas y su territorio y obtuvieron por fin este año la deseada autonomía. Honor á esas gentes laboriosas!

En setiembre próximo se hicieron grandes fiestas para celebrar la mayoría administrativa del nuevo cantón que ha dejado sorprendido por sus adelantos al señor Esquivel y á su comitiva.

Tiene, por ejemplo, una iglesia en construcción que será una de las más bellas arquitecturas del país. Las pare-

des están casi terminadas y siguen los caprichosos dibujos del arte gótico quizás con mayor fidelidad que nuestro templo de la Merced. La persona que hizo el plano pensaba en Italia ó había viajado y admirado las maravillas legadas á Francia ó á Bélgica por la Edad Media.

Hoy se dice la misa en un galerón provisional, pero la dice el presbítero Gregorio de J. Benavides, sacerdote que fué ordenado en la época de nuestro Padre Salazar y discípulo de Gay, aquel ejemplar Rector del Seminario. Baste decir que la casa del señor Benavides es el centro de la cultura en San Isidro; que allí la ciencia tiene una biblioteca, la oración una alma que la cultiva, la poesía, preciosas manifestaciones en los trinos de los pájaros y en los arriates del jardín. Pastor que atrae á sus ovejas y que lejos de enemistarse con los campos de la luz las conduce por el claro sendero de la enseñanza y la virtud.

La escuela no tiene aun sus edificios pero hay ya un local amplio que se destina para ellas. El Jefe Político, don Simón Gallardo es un desertor del magisterio y un soldado del progreso. La señora Gallardo es la directora de la Escuela de Niñas y su trabajo puede ser juzgado sin embargo con toda imparcialidad. sin tener en cuenta su carácter de primera autoridad. La maestra auxiliar responde al nombre de Esperanza y no lo desmiente. Presenciamos un ejercicio que fué calificado de notable por todos conceptos. Mucha claridad en el interrogatorio, nada de afectación ni de encogimiento, lógica en la serie de preguntas y un desarrollo de los programas del grado muy satisfactorio. En la capital de la República habría lucido ese examen según la opinión del señor Obregón que es perito irrecusable en la materia.

La Escuela de Varones, nos ofreció un resultado semejante. Sentimos no recordar los nombres de sus preceptores pero el examen de geografía y el cálculo entre aquellos futuros hacendados nada dejó que desear. Para finalizar cantaron en coro los niños el Himno Nacional y las niñas la marcha Esquivel; ¡la marcha Esquivel en la casa del cura!

Después de un lunch espléndido servido en la amplia y generosa mesa del Presbítero Benavides, el señor Presidente y su numeroso séquito se despidieron del pueblo de San Isidro, dejando la recién venida villa, tan floreciente por su agricultura, tan bien situada en el paisaje agreste, como centro de la rica región y bajaron por la ancha carretera que va en zig zag hacia San Pablo y después hasta Heredia.

Pueblo en que reina un discreto socialismo ó mejor dicho en el cual el socialismo ha resuelto ya el problema, porque no hay pobres mendigos ni ricos de solemnidad, sino conjunto de propietarios sanos, robustos, creyentes sin fanatismo y progresistas por impulso natural de su propia fuerza, pueblo sin pasiones ni luchas, homogéneo, feliz!

De Grecia

Noviembre, 24.—En el vecino pueblo del Naranjo, según nos cuentan, un loco hirió á un policía. Parece q' el policía estaba descuidado y el loco, aprovechándose de esa oportunidad, le tiró un machetazo que á no haber sido por el cartón del kepis que era grueso, á estas horas ya estuviera con las ánimas. El hecho ocurrió el 22 de los corrientes.

—Hoy fué capturado en ésta un reo prófugo, quien ha mucho tiempo se burla de las autoridades. Es hombre malo, pues son varias las causas que se le siguen. Mañana lo pasarán para la cárcel de Alajuela. Se llama Juan Barrantes (a) Dos de Oros.

—A las nueve proximately de la noche sintióse un temblor que fué de poca duración pero sí fuerte. En esta no ha habido que lamentar desgracia alguna por tal causa.

—Hoy estuvo por ésta, la víctima del padre Vargas, cura del Zarcero. Las contusiones son varias y tardará más de quince días para que esté bueno. Según el mismo contuso, el padre procedió así por cuanto le dijeron que pensaba asesinarlo, pues momentos antes el mismo señor cura Vargas le habla dado de comer y hablado tratado con mucho

Northern Railway Company of Costa Rica

REBAJA EN EL FLETE DE CAFE

Desde esta fecha, y hasta nuevo aviso, se ha resuelto rebajar el flete de café de £ 3.13.3 á £ 3.8.6 por mil kilos, quedando los gastos locales de exportación como sigue:

	Por mil kilos
Flete de ferrocarril.....	£ 3.8.6, antes £ 3.15.3
Muelle de Gobierno.....	6.5 " 6.5
Gastos de embarque y Agencia..	6.9 " —
	£ 4.1.8 £ 4.1.8

siendo el total puesto abordo el mismo de la cosecha pasada.

Por café que se despache bajo conocimiento directo de las estaciones situadas al Este de Cartago [desde Paraiso hasta Matina y de Guápiles á Destierro] se cobrará el mismo flete que por el que se despache de estaciones entre Alajuela y Cartago, es decir £ 3.8.6 ó \$ 16.66 oro americano por mil kilos, pero al fin de la cosecha se devolverá en Costa Rica la diferencia entre estos fletes y el local [Clase P.] de las estaciones á Limón.

Esta tarifa tendrá efecto desde el 16 de octubre próximo pasado, de suerte que ningun café de la presente cosecha sufrirá el aumento de gastos que resultó del aviso publicado en esa fecha.—R. E. BROUNGER, Gerente General.

San José, 28 de noviembre de 1905.—10 v.

cariño. El herido es de racionalidad española.

—La valada que á favor de la sociedad de San Vicente darán algunos jóvenes de ésta, es de suponerse que estará buena y bonita, pero cara, pues según don Venancio Saborio y don Concepción Dobles, esto será cosa nunca vista.—Andarín.

POR TELEGRAFO

Visita presidencial

Barba, 27. [Recibido á las 9 a. m.] Corren rumores en esta que el señor Presidente Esquivel hará su visita oficial á este pueblo en los días 12 y 13 del entrante mes. Magnífico.—Corresponsal.

Palos en Puntarenas

Puntarenas, 27 [Recibido á las 9 a. m.] Domingo Enriquez y su hermano Francisco Luis, ambos empleados del Juzgado, atacaron hoy á palos á Pachó Amador por una denuncia que éste hizo en "El Pacífico", de haberse sustraído unos expedientes de la Judicatura.—Corresponsal.

Candidato de paseo

San Vicente, 26 [Recibido á las 1 y 20 p. m.] Circula la noticia que don Máximo viene á ésta. Visitará el cementerio y conferenciará con sus amigos políticos. Corresponsal.

Aclaración

San Antonio de Belén, 24 [Recibido á las 2.20.] La fiesta dedicada al Ilustrísimo señor Monestel no se celebrará el 26 del corriente. Oportunamente se avisará la fecha de su celebración. Srvase publicarlo en su estimable periódico.—El mayordomo.

AVISOS DEL DIA

Rábanos. Hule y Cacao. En el famoso valle de Reventazón, á poca distancia del Ramal de Cairo y contiguo á las valiosas propiedades que posee la United Fruit Co y Mr. Minor C. Keith. Se venden unas fincas de 2,000 manzanas de terreno de bosques, ya sea el total ó en lotes de 100 manzanas. Para precio y condiciones entenderse con don Manuel V. Blanco. Noviembre 28. 7v.

VENDO

Una máquina para separar caracol de Gordon. Unas pecheras agustables y fijas todo en buen estado. Alquiler una oficina de dos piezas y servicio interior, frente á la Gobernación por Cj. 25 mensuales. Guido von Schroter. Noviembre 28. 15 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

CARTERA

En esta oficina se encuentra una q' contiene varios papeles de interés. Quien se crea con derecho puede pasar á recogerla, previo el pago de este anuncio.

VACA PERDIDA

En la Uruca se me desapareció una vaca grande, mora, cachos al tiro, gorda y próxima á parir, y tiene una oreja un poco rejada. Se gratificará á la persona que me la presente ó me de noticias de ella. Tomasa Catalán de Chavarría. Nov. 20. 4 v.

AVISO

Frente al Teatro Variedades ha abierto don Vidal Arias, una cantina con buen servicio interior. Los sábados y domingos habrá los famosos tamales chapinos, servidos por graciosos geishas. También café, sánwiches, tosteles, chocolates y té. Noviembre 25. 4 v.

LA OCASIÓN ES CALVA COMO....

LA PINTAN

Si usted desea colocar ventajosamente su dinero, se le presenta una excelente ocasión: compre la casa número 430, Avenida Central, Oeste, contigua á "La Provedora" y á 25 varas del Mercado. Es una magnífica finca que, reconstruyéndola, producirá un crecido interés. Informarán: Guillermo Coronado, en el Banco de Costa Rica, y en la casa Manuel Coronado. Noviembre 23. 1 m.

EN TRES RIOS

se vende una preciosa finca de café con toda cosecha y en buen estado, con casa grande completamente amueblada para una familia regular, con útiles de comedor y cocina. Mide 16 manzanas de terreno de primera calidad. Está á 400 varas de la Estación y á otras tantas poco más ó menos de la iglesia. Informará Francisco Peralta. Noviembre 23. 6 v.

CASA CÉNTRICA

Vendo mi casa de habitación situada frente al Seminario de esta capital. Para precio y condiciones entenderse conmigo en la misma casa ó con mi hijo Augusto Quirós E. María Luisa Esquivel. Nov. 23. 10 v.

NO MAS FIEBRE AMARILLA

Los pasajeros que van de San José á Limón hacen muy bien proveyéndose en las estaciones de San José, Tres Rios ó Cartago de tickets de almuerzo para el Restaurant de Juan Viñas, en donde el tren se detiene durante media hora. De esta manera los agentes del Ferrocarril de Costa Rica, que son los que venden esos tickets para comodidad del público, telegrafiarán á la propietaria el número vendido de almuerzos y así se evitarán las molestias y el mal servicio consiguiente á la falta de aviso.

Deseosa la propietaria de que los pasajeros salgan satisfechos, se suplica á los que no lleven su ticket no solicitar almuerzo en el salón del Restaurant.—Juan Viñas, 18 de nov. de 1905. 15 v.

SAL

criolla en sacos vende barata Benjamín Piza. Nov. 24. 10 v.

PERDIDA

De mi casa al Cementerio de esta ciudad, perdí antier dos anillos. El uno lleva las iniciales de mi difunto esposo don Gaspar Sánchez y el otro las mías. A la persona que me los presente dará el valor de los anillos. Mercedes Bejarano v. de Sánchez. Casa número 50 Sur. Calle 20. Nov. 24. 5 v.

SE ALQUILA

una casa situada frente á la lechería de don Gordiano Fernández. Es nueva, cómoda, tiene parte de alto, buenos baños y excusados. Para precio, en la Gran Vía informarán. Nov. 24. 15 v.

CRONICA

Muy bien

Persona que presencié las actuaciones escolares de la escuela de párvulos N° 2, nos dice que la señorita Nicolasa Tristán sobresalió de manera notable en el grado segundo de que se halla encargada. Felicitamos á la señorita Tristán por el éxito alcanzado.

Obispado

Se acentúa el rumor de que la Santa Sede trasladará á nuestro Obispo Stork, con igual dignidad á Puerto Viejo, Ecuador, y que un sacerdote costarricense será el futuro prelado que le reemplazará.

Para las fiestas

El señor Gobernador cedió el contrato de los disfraces para las próximas fiestas cívicas, por la suma de \$ 1,200 á los señores Cecilio Undewoot y Francisco Ruiz.

—Don Rafael Picone, el que ha exhibido ya por dos años consecutivos el cinematógrafo para las fiestas cívicas, llegará á Costa Rica el 26 del corriente con el objeto de obtener dicho contrato este año. El señor Picone promete un número considerable de vistas relacionadas con la guerra ruso japonesa. Pide por este trabajo \$ 600.

—Por paquete postal le llegaron ayer de París á la Municipalidad las banderolas y farolitos de ceruloides.

—Hay varios postores para sacar el contrato de los toros.

—Parece que Cara-Ancha y compañeros torearán en esos días en la plaza pública.

—Los clubs sport de San José preparan el día 1° de enero un gran banquete que tendrá lugar en el Hotel Palacio.

Una aclaración

Señor Director de EL NOTICIERO. —Tenga la amabilidad de publicar en su estimable periódico lo siguiente:

He sido fiador de don Luis Ciardi Vital como Tesorero Municipal del cantón de Esparta, por quien respondo por sus dos mil colonos. Yo tenía depositada en mi fiado una suma que me llevó á mi hacienda en "La Macacona" de Esparta; y habiéndole faltado para completar la suma (\$ 215.00) doscientos quince colonos, valor de un giro y de un billete americano que no recibí, hoy el señor Juez me obliga á entregar la suma total mediante apremio, de lo que he pedido revocatoria ó que me permita la apelación; y quiero que el público se imponga, suscribiéndome de usted atto. y s. s., J. B. MATA.—Esparta, Nvno. 25 de 1905.

Personales

Enfermo de algún cuidado se halla desde hace algunos días la respetable señora doña Susana de Cuervo.

—Se halla en esta capital, procedente de Liberia, nuestro amigo don Silvestre Alvarez.

Candidatura

Para municipales en el próximo año de 1906, proponemos á los caballeros:

Propietarios:

- Lic. don Buenaventura Casorla
- " Jesús Barquero
- " José Figueredo
- " Aquiles Acosta
- " Víctor Rojas Sancho

Sapientes:

- Lic. " Juan Manuel Rodríguez
- " Alberto Calvo Fernández
- " José Saborio Alfaro

UNOS ELECTORES.

Alajuela, 26 de noviembre de 1905.

Vistas para hoy

Sala Primera.—José Francisco Fonseca contra Junta de Educación de Heredia, á la 1 p. m.

Sala Segunda.—Elías Madrigal, lesión, á la 1 p. m.

José Manuel ù. ap, lesiones, á las 2 p. m.

Casación.—Hermenegildo Molinari contra el Gobierno, civil, á las 2 p. m.

Periódico

El vate nacional, nuestro querido amigo don Aquileo Echeverría, tiene en proyecto sacar un periódico ilustrado en los días de las fiestas cívicas de esta ciudad.

Exámenes

Los exámenes del Instituto de la ciudad de Alajuela principiarán hoy.

—Los de la escuela anexa al Liceo de Costa Rica también principiarán hoy.

Pésame

Antier recibió don Francisco Ruiz, la triste nueva de la muerte de su señora madre acaecida en España. Sentimos la desgracia.

Drama nacional

Nuestro amigo don Eduardo Calsamiglia ha escrito un interesante drama intitulado "El Atavismo" que se estrenará en el Teatro Variedades el diez de diciembre entrante.

Con cuál de las dos se casará?

Hay hombres que son verdaderamente afortunados. En cambio hay otros muy desgraciados (verdades de Pero Grullo, Cap. 44, versículo 15).

Malaquías Durán se encuentra en el caso de los primeros, pues ha sido objeto de la intranquilidad de una familia, por el hecho de que es querido por dos hermanas.

Pero lo más difícil del asunto es que Durán ama también á las dos muchachas que disputan su amor.

Las caricias y palabras amorosas que Malaquías dirigía á las jóvenes, hizo que despertara los celos en el corazón de las dos hermanas.

Para terminar diremos, que por este hecho, las enamoradas riñeron, dándole la una á la otra una cuchillada en la cara que la dejará de por vida con impedimento físico.

Ahora ha resuelto el peleado tenorio casarse; pero el caso se le presenta dudoso, pues aun no ha elegido á la que ha de ser su esposa. Es claro, que la herida, ha perdido un 50 ojo de las probabilidades de que Durán la elija, por lo del remiendo en una de las mejillas.

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del Público que desde el día primero de Noviembre próximo se admitirán pasajeros para Nueva Orleans por motivo de que las limitaciones de cuarentena han sido levantadas.
Limón, octubre 28 de 1905. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

En la Barbería

y Peluquería Española tienen de venta el Tinte Maravilloso del doctor Casanova y el Agua Restauradora para devolver al cabello su color primitivo. 16 de Noviembre.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacure" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.

A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita á Limón en la presente cosecha de 1905 á 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.13.3 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre. 2m

Antes de comprar calzado

pase usted por la Zapatería Española donde encontrará "por el mismo precio que en otra casa" CALZADO de muy superior calidad y de todas las clases que desee y en todos los estilos. Ya llegaron las PLANTILLAS DE SALUD, indispensables á los que padecen de reumatismo, en cuyo caso el alivio es inmediato; se venden á 50 céntimos par — Para calzado de niños llegaron las pieles de ternero, con pelo, blancas y de varios colores y la existencia en cueros es infinita, sólo en glaces negros hay catorce clases distintas y de los colores de moda, una variedad inmensa y ya se sabe que todos estos cueros son de primera calidad. — Los precios se han reducido considerablemente de modo que no admiten competencia. 19 de Noviembre.

Cacao Río Hondo

De venta en la casa número 248 calle Central, Norte, precios por quintal, colones 20, 22, 23 y 24. Cacao molido, cincuenta colones las cien libras. 9 de Octubre.

Eggers & Stallforth BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante, C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 26. 1m.

Aviso Se necesita un encargado ó mandador para una finca de café y caña, que sea casado y ojalá con bastante familia, particularmente varones. Ha de ser recomendado como formal y cumplido, sobre todo que no tenga el vicio de beber. Dirigirse á LA ALHAMBRA, acreditado almacén de abarrotes de E. Pagés & Cía. Noviembre 26. 10v.

NUEVA SURCUSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

Al Público Costarricense

Encontrándome en esta ciudad tengo el honor de ofrecer mis servicios en todo lo relacionado á pinturas, en madera, tela y vidrio al sistema "Esmalte": precios los más bajos de esta plaza. C. E. Amador. Casa de Remigia de García, avenida cuarta, n° 160. Noviembre 26.

ALQUILA del 1° de enero de 1906 en adelante el alto de la casa, situada en la calle Central, frente á la de don Napoleón Millet, junto con la parte del bajo, que actualmente ocupa don Arnoldo Lang. Precio \$ 250 mensual. Pormenores en el almacén de don Arnoldo André. Noviembre 26. 3v.

SE ALQUILA un local en la casa, que en su mayor parte ocupa el almacén de don Anastasio Herrero. Precio \$ 60 mensual. Pormenores en el almacén de don Arnoldo André. Noviembre 26. 3v.



MARCA REGISTRADA

E. LAMICQ

único importador en C. Rica

La HARINA cuya marca encabeza, ha sido registrada en la sección comercial, según se ve en la Gaceta Oficial n° 113 de 12 del corriente. Esta HARINA ha sido analizada en el Laboratorio Químico y se ha encontrado de superior calidad. Su consumo en la República aumenta de un modo prodigioso y su precio no excede del de la de Gallito.
San José, noviembre 14 de 1905.

Avisos económicos

Se alquilan dos casas, una á 100 varas del mercado y otra de alto frente á la Merced, cómodas para una familia regular; precio por mes la primera \$ 65.00 y la otra en \$ 60; ambas con luz eléctrica. Me hago cargo de tomar casas en arrendamiento y reparaciones que hubiesen que hacer, todo por mi cuenta.—Manuel Soto. Nov. 23 1 mes.

Pita-pita-pita. SOMBREROS de lo mejor de todas las pitas se consiguen en "Las Novedades" Manuel Veiga Nbre. 23 Im.

Se alquila en magníficas condiciones, una casa situada por el Parque de Morazán; contiene nueve cuartos y servicio interior. Informarán en esta Redacción. Nbre. 23 20 v.

Se dan de quinientos á dos mil colones al interés con garantía hipotecaria y por largo plazo, al uno por ciento. 10 v. Noviembre 22.

ASOMBRA AL MUNDO

Por primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado. Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Escribanos pidiendo folleto gratis ilustrado. Dirijirse á la New Specialty Co 43 La Duc Building, Tampa, Fla., U. S. A. Octubre 15.

Se desean colocar \$ 2,500 con buena hipoteca. Dirijirse casa 193—3v. Nbre. 28.

Monógrafo.—Vendo uno sistema "Victor" con un numeroso repertorio de piezas escogidas. Carlos Peralta h. Noviembre 24. 10v.

Academia de inglés, del profesor H. J. E. Edwards, frente á la casa de habitación de don Fabián Esquivel. Se puede aprender inglés en tres meses. Rebaja de 50 por ciento durante los meses de Noviembre, Diciembre y Enero. 18 de Noviembre 1 m.

Se alquila un local propio para taller de zapatería, zapatería ó establecimiento de comercio frente á la librería de doña María v. de Linares y contiguo á la oficina de don Benjamín Piza.—Alejo Aguilar B.—20 v. Noviembre 22.

Se vende un motor vapor de diez caballos de fuerza. En esta administración informarán. Noviembre 26. 10 v.

Se venden baratos, herramientas y útiles de albañilería, una bomba de vapor, varios muebles de casa, algunos sacos de café beneficiado de la cosecha anterior y tabaco del país, en casa de Mercedes Bejarano v. de Sánchez N° 50, calle 2ª Sur. San José, noviembre 26. 10 v.

Literatura Nacional. El Primo. Novela costarricense por Jenaro Cardona. Un tomo en 4º mayor con cerca de 300 páginas, á UN COLON el ejemplar, está á la venta en las siguientes librerías: María v. de Linares, Iglesias Hnos., A. Lehmann, Manuel V. Blanco y en la cigarrería "El Progreso" de los señores E. Brenes y Cía. Noviembre 26. 1m.

Al público en general

Ofresco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Fr. E. Friis, Cirujano dentista: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. junio 23

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Al comercio

Se aplica á los señores comerciantes que cuando den sus órdenes para desalmacenaje de mercancías en Limón, acompañen la correspondiente factura consular, por exigirlo la Aduana y con objeto de evitarles demoras en el despacho. Felipe J. Alvarado & Co. San José, Nbre. 19. 15 v. alt.